

## : Interesante información sobre el actual conflicto europeo :

### El plan de los alemanes

Pese a todas las informaciones tendenciosas, a las supuestas victorias belgas francesas, el plan que el Ejército alemán tiene que desarrollar se va cumpliendo en todas sus partes.

Millares de germanos han entrado en Bélgica y la van ocupando; Lieja es ya suya, como lo será, próximamente, Namur y Bruselas, y esta creencia es tan general, que desde la capital del reino belga se tiene por descontada y se anuncia ya que no ha de oponer resistencia su ocupación.

Asegurados con ello de que no han de ser hostilizados por la retaguardia, los alemanes entrarán en Francia y se dirigirán a marchas forzadas contra París; pero todo esto no será sin que los franceses intenten un esfuerzo supremo para contener la avalancha que se les viene encima.

Entonces se producirá el choque que espantoso que ha de conmover al mundo y que ha de servir de punto de partida para un nuevo período de la Historia. Las armas germanas y las francesas se juntarán con estrépito horrisono, pero muy luego Alemania dominará ese inmenso obstáculo, barrerá esa muralla llegará a los muros de la capital francesa.

Las fortificaciones de París son formidables; los alemanes, sin embargo, las humillarán, no sólo por su poder, sino también por la demoralización de los defensores y por el abatimiento de que han de sentirse poseídos. Alemania dueña de París, dictará las leyes de la paz, y Bélgica sentirá entonces el haberse opuesto al paso del invasor.

Después... después caerá la tercera república con estrépito poderoso. ¿Quién sabe lo que le sucederá? ¿Quién es capaz de presentir lo que después de estos hechos que hemos de presenciar en pocos meses, ha de suceder?

Mientras el imperio germánico austero, grave, desarrolla su plan sin que le alteren las alharacas de los contrarios ni interrumpen su vida ordinaria; mientras Berlín sigue impertérrito como si no pasara nada y las autoridades alemanas ni siquiera se preocupan de destruir los infundios con que ingleses y franceses inundan el mundo, en París reina la más espantosa anarquía, hija del horrible pánico que allí domina, y en el resto de Francia el desconcierto, el temor y la desorganización se han enseñoreado del país.

Para dentro de breves días esperamos noticias sensacionales, el verdadero choque de alemanes y franceses, la gran batalla que ha de decidir sobre los destinos de Europa y del mundo entero. Tal vez a estas horas se haya iniciado ya la lucha; para cuando las noti-

cias lleguen, desconfiemos de ellas y fijémonos en un hecho solo: Si a pesar de las derrotas alemanas que desde Francia nos telegrafian, los ejércitos del kaiser siguen avanzando hacia París, la victoria es y será para las águilas germánicas si por el contrario, los alemanes retroceden o se encuentran imposibilitados de avanzar, es que el gallo de gorro frigio ha conseguido clavar sus espines en el cuello de la reina de las aves. Esta debe ser la guía para conocer la verdad de los sucesos; todo lo demás es secundario e indiferente para el fin que los ejércitos beligerantes se han propuesto conseguir.

DESDE BÉLGICA

### LOS ALEMANES EN LIEJA

Bruselas.—La situación de Lieja es insostenible si no acuden a tiempo gruesos contingentes de los ejércitos aliados.

Los alemanes han logrado esquivar el fuego de los fuertes, y han penetrado en la ciudad. Más de 8.000 soldados de infantería alemana han ocupado las principales calles y los edificios extremos de Lieja, donde han emplazado gran número de ametralladoras y cañones de pequeño calibre.

Las barricadas y fortificaciones levantadas por los alemanes son de una importancia estratégica extraordinaria, dominan casi toda la población.

El plan de los alemanes es rodear la ciudad, dejando atrás los fuertes, para que éstos queden entre los fuegos alemanes del interior y del exterior.

Tratan, además, de impedir toda comunicación entre la ciudad y los fuertes, para que éstos tengan que rendirse, por agotamiento de municiones.

Los alemanes consideran que la población les pertenece por completo, y así han fijado bandos en las esquinas diciendo que las tropas invasoras no tratan de hacer daño alguno a los habitantes civiles, siempre que cumplan estrictamente las disposiciones emanadas de la autoridad alemana.

Después de las nueve de la noche no debe salir por las calles ningún vecino, excepto en casos de enfermedad grave de alguno de los habitantes, en cuyo caso cualquiera de las personas de la familia puede avisar a los centinelas alemanes, que se prestarán a avisar a los médicos y farmacéuticos.

Fuera de estos casos está terminantemente prohibido el tránsito por las calles de Lieja después de la mencionada hora.

### Una maniobra turca

Roma.—Los cruceros alemanes «Goeben» y «Breslau» siguen cerrados en los Dardanelos.

La escuadra inglesa no ha entrado por el Estrecho en su persecución tal vez ante el temor de las minas submarinas de que se dice está lleno el país de los Dardanelos, haciendo la navegación muy peligrosa.

Al llegar a puerto turco sólo podrán permanecer en él veinticuatro horas.

Parece que Turquía y Alemania han encontrado para ello una fórmula de arreglo que indica aún más cómo los otomanos se inclinan decididamente al lado de Alemania, al igual que los búlgaros y rumanos.

Las opiniones que hay sobre la fórmula de arreglo entre Turquía y Alemania son dos.

Según unos, Turquía ha comprado a Alemania los dos cruceros que tiene en los Dardanelos.

Es una compra simulada. En los buques sigue la misma tripulación.

Únicamente ostentan los buques el pabellón turco en lugar del alemán. Al concluir la guerra, vuelvan a hacer el cambio, siguiendo las cosas como antes de simularse la compra.

Si Grecia toma las armas en pro de Serbia, Turquía le declarará la guerra, teniendo entonces una escuadra muy bien reforzada con los dos cruceros alemanes y que podrá luchar ventajosamente con la escuadra griega.

Según otros, ha ordenado el Gobierno turco el desarme de los buques, desarme que se ha simulado, pues en cuanto se complique el conflicto, si llega el caso con la intervención de los países balcánicos, los dos cruceros alemanes quedarán en completa libertad.

Noticias de Constantinopla aseguran formalmente, sin embargo, que los dos cruceros alemanes tienen izada la bandera turca.

### Lo que dice un jefe militar alemán

Bruselas.—El corresponsal de «L'Indépendance Belge» ha tenido ocasión de conversar con uno de los jefes que forman el Estado Mayor del ejército de ocupación de Lieja.

«Francamente, creíamos que Lieja ofrecería poca o ninguna resistencia a nuestro avance, y convencidos de ello atravesamos la frontera, y nos internamos en territorio belga, suponiendo escaramuzas de alguna importancia; pero nunca una resistencia demorada.

Puede decirse que el ejército alemán que invadió la frontera no tenía otro objeto que apoderarse provisionalmente de las principales poblaciones belgas, a fin de asegurar el aprovisionamiento del verdadero ejército de invasión, que pasaría por Bélgica sin hacer daño

alguno y caería sobre los departamentos del Norte de Francia, y de las líneas férreas, para imprimir mayor rapidez a los movimientos de las tropas.

Tan convencidos estábamos de ello, que este primer ejército alemán no traía piezas de artillería de grueso calibre, por no entorpecer la marcha, y que ésta fuera mas rápida.

La resistencia que se nos ofreció en la frontera no tuvo importancia para nosotros. Salvamos este escollo y nos presentamos frente a Lieja, rogando al jefe de la fuerza defensora que la rindiera, pues no queríamos hacer daño alguno ni al ejército ni a los habitantes civiles.

La respuesta del general Leman nos sorprendió, y colocamos unas cuantas piezas en batería, a modo de advertencia.

Cuantos requerimientos hicimos fueron inútiles, y a los primeros disparos nuestros contestaron los fuertes de Lieja, con un fuego nutrido, que nos produjo bastantes bajas.

Continuamos el avance casi a pecho descubierto, irritados por bastante la resistencia inesperada de Lieja. Para demostrar nuestro tesón y nuestra fuerza penetramos en Lieja, hicimos un escarmiento y nos retiramos, después de conocer perfectamente la situación defensiva de la plaza, que creíamos menos importante.

Aun cuando tuvimos bastantes bajas, no quisimos echar sobre Lieja, una de esas páginas de terror que no se olvidan nunca, y esperamos la llegada de piezas de artillería gruesa, para acallar el fuego de los fuertes y tomar la plaza sin grandes pérdidas.

Nuestro objetivo está logrado ya. La artillería de sitio está emplazada frente a los mencionados fuertes, que poco a poco se irán rindiendo.

La infantería alemana, protegida por el fuego de nuestros cañones de grueso calibre, ha entrado en la plaza sin disparar casi un tiro de fusil. Nos hemos apoderado de las posiciones estratégicas de Lieja y tenemos dominada la población.

Si los fuertes de Lieja persisten en disparar contra el grupo del ejército alemán, acampado a algunos kilómetros; claro es que destruiremos los fuertes y la población.

Pero nuestro deseo es otro. Hacer comprender a Bélgica, entera, que no la queremos mal, y que no ha obrado cuerda al oponerse a nuestro paso.

Sería una cosa verdaderamente cómica que Alemania se hubiera estado preparando durante cuarenta años contra naciones mucho mas fuertes que Bélgica, y transcurrido ese tiempo, se opusiera a nuestro paso un pigmeo.

Como nuestros proyectos están ya realizados, no me importa hablar de ellos.

Lieja se rendirá a discreción en un plazo muy breve, e igual cosa pasará con Bruselas.

Pero mientras tanto que estas rendiciones llegan, se irán internando ya en Bélgica, 800.000 alemanes, que caerán como una tromba, cuando sea llegado el momento, sobre Huy y Namur.

Después, el avance sobre Francia será cosa de muy pocos días.

Dueños de las líneas férreas, pondremos todas nuestras tropas en la frontera francobelga, pese a la oposición de los ejércitos aliados, a quienes aniquilaremos, porque conocemos el país mejor que ellos mismos, y entraremos en Francia sin grandes esfuerzos.

### La traición de un francés

En la Administración de Correos de Moulins se venía hace tiempo sospechando de las idas y venidas de un soldado de artillería, obrero mecánico parisino, llamado Gastón Colin.

Recibía una correspondencia abundante y misteriosa, así como envíos de dinero.

Vivía con esplendidez. Aún hacía que fuese más sospechoso sus relaciones con individuos que llegaban a Moulins en épocas determinadas y que desaparecían al día siguiente.

Ahora, con motivo de la guerra, han aumentado estas sospechas. Colin ha sido detenido, así como su mujer.

En el domicilio del artillero se han encontrado documentos, cartas, despachos, etc., estableciendo que estaba en relaciones con el Estado Mayor alemán.

También encontraron 2.800 francos, procedentes de las mensualidades que recibía del servicio de espionaje alemán.

La mujer de Colin ha tratado de suicidarse, rasgándose una vena con un pedazo de vidrio.

Colin será, indudablemente, fusilado en seguida.

### De Namur a Verdun

Paris.—La prensa francesa dice que sabe ahora que la mayor parte de la concentración alemana está al Sur de Namur.

Entre esta fortaleza y Verdun los alemanes tienen a su disposición diez, y tal vez doce cuerpos de ejército cada uno de 40.000 hombres, sin contar las tropas de apoyo que están detrás.

Los franceses han vigilado los preparativos alemanes por medio de su flota aérea.

Las medidas necesarias son tomadas para resistir el ataque de los alemanes.

Sobre la frontera de Alacia y Lorena, de Thionville a Mulhouse, siguen diciendo, las fuerzas alemanas parecen relativamente menos grandes y que tienen la orden de mantenerse a la defensiva.

En Paris se asegura que el combate entre las fuerzas que ocupan

el frente de Namur-Verdun ha comenzado.

El cañoneo se oye procedente de esa parte.

En las cercanías de Namur el combate ha durado toda la mañana y a mediodía continuaba.

Se cree que otro tanto ocurra en toda la línea.

A juzgar por el cañoneo, la lucha es violentísima.

Muchas de las tropas francesas y belgas que ocupaban Namur han salido de la plaza para unirse a los combatientes.

### Crucero inglés a pique

El «Antrim», choca con una mina inglesa

Roma.—Por un radiograma recogido en Génova, se sabe que ayer, a las 10 de la noche, el crucero inglés «Antrim» chocó con una mina inglesa yéndose a pique. Perekó toda la tripulación.

El «Antrim» era un crucero de 10.800 toneladas. Del mismo tipo que el «Venezuela».

Tenía una velocidad de 22 nudos y medio.

Fue construido en 1904.

### China en favor de Alemania

Ingleses desarmados

Paris.—Se dice que China se ha declarado en favor de Alemania, desarmando la guarnición de uno de los puntos del protectorado inglés de China.

### Los alemanes en Rusia

Un puerto bombardeado... Girones en Finlandia

Paris.—La tripulación de una goleta danesa llegada a Copenhague da detalles del bombardeo del puerto ruso de Windan por dos cruceros alemanes.

Varios edificios quedaron destruidos y algunos de los barcos fondeados en la rada se incendiaron.

El gobernador de la plaza de Sveaborg, puesto avanzado de Helsingfors, capital de Finlandia, ha aconsejado a los habitantes de Helsingfors que abandonen la población ante la imposibilidad de un próximo ataque de los barcos alemanes.

Los arsenales y los docks del puerto flandés de Hango, han sido destruidos durante el curso de los acontecimientos.

### UN DESASTRE FRANCÉS

Madrid.—Informes autorizados confirmados por despachos de Paris, escuetamente redactados, dan la noticia de que los alemanes han arrojado por los desfiladeros de Saales a dos batallones franceses que opusieron enconada resistencia.

Dichas fuerzas han quedado totalmente aniquiladas.

# BUSQUETS Y LLAPART

Ciudadanos, 5 GERONA Herrerías 6.  
TELEFONOS: Interurbano, 53. Urbano, 88.

## Banca-Bolsa-Cambio-Giros-Cupones

Compra y venta de valores españoles y extranjeros. Ordenes y operaciones de Bolsa. Cambio de monedas, Cupones y títulos Amortizados. Cuentas corrientes y de valores, Depósitos Cheques y giros.

*Futuros de algodón* en Liverpool, New York New Orleans  
Primera y única casa en la provincia.

**PAGAMOS**, los cupones: Deuda Amortizable 5 por 100. Energía eléctrica 5 por 100. Alsasua y San Juan de las Abadesas 450 por 100. Huesca a Francia 4 por 100 vencimiento agosto.

=Volem cridar l'atenció del simpàtic alcalde seynor Mata, persona que no ha oblidat els seus antecedents tradicionalistes, sobre un fet que deshonra en gran escala aquesta xamosa vila. Sr. Mata: a Banyoles s'hi blasfema escandalosament. ¿No podria, vostra senyoria, dictar y fer cumplir alguna seria disposició, sobre aquest particular? Cregui que jo i molts d'altres li estimariem.

Com també li aplaudiríem que fés tancar les tabernes a hora oportuna, per exemple: a les 11 els dies de feyna y a las 12 els festius.

=Darrerament han mort a n' aquesta vila els coneguts vebins, don Josep Costa, important mercader de xays, conegut per «En Canovas» persona molt estimada, quins enterros varen ser una gran manifestació de dol; el nostre bon amich don Isidre Llorá, industrial saastre, un dels fermes puntals de l'acció catòlica d'aquesta vila y el jove J. Frexa, músich aprofitat de l'orquestra «Els Juncans», fill del veterano carlista, nostre amich en Lluís Frexa. A tots els parents dels difunts donem el nostre sentit pésam.

=Son moltes les families forasteras que passen l'estiu entre nosaltres. Sembla que altre volta la nostre estimada vila, está en vies de veurers favorescuda per a e'sa ciutadans qui cerquen el benestar i la salut.

Nosaltres creiem que es una veritable llástime que entre els elements d'influencia de aquesta població no's constitueixi una Junta d'atracció de forasters, entitat que ben organitzada hauria de portarnos positius resultats; i diem ben organitzada perque entenem que no hi hauria de intervenir per a res cap esprit partidiste. Nosaltres donariem han aviat la fórmula de la seva constitució. A veure si's recull l'idea.

### Martiriá

### Obra del Periódico

Segundo concurso de cuentos para la «Gaceta de Cataluña».

### BASES

- 1.º Se concederán tres premios en metálico: de 75 pesetas uno, 50 pesetas otro y 25 pesetas el tercero y las menciones honoríficas que el Jurado estime procedentes.
- 2.º Los cuentos deberán estar escritos en prosa y ser originales e inéditos.
- 3.º Deberán sujetarse, así en su desarrollo como en su finalidad, a los principios de la moral Cristiana.
- 4.º No podrán exceder de una columna y media del periódico.
- 5.º Los cuentos que sean admitidos al concurso, se publicarán los sábados en la Gaceta de Cataluña, reservándose la Obra para cualquier otra forma que crea conveniente.
- 6.º Se nombrará un Jurado que adjudicará los premios de los autores de los cuentos que a su juicio fueran merecedores de ello.
- 7.º Se publicarán los nombres de los autores premiados.
- 8.º Los trabajos deberán presentarse sin firma, acompañando un sobre cerrado con el nombre y domicilio del autor, con un lema en la cubierta que corresponda con el del original. El término para presentarlo en la administración de la Gaceta de Cataluña, Cortes 596, finirá 1.º de Octubre de 1914.

Nos dicen de La Bisbal que la Fiesta Mayor continúa en medio de la mayor animación notándose este año extraordinaria concurrencia de forasteros.]

Las Músicas y coblas saben cumplir su cometido presentando her-

mosas sardanas y demás bellas composiciones.

El «Quintet Catalá» de esa que está contratado en la sociedad Peña Bisbalense merece elogios y felicitaciones aplausos de la concurrencia por el selecto repertorio de piezas de concierto que integran su programa distinguiéndose entre ellas el «Viernes Santo» de la ópera «Parsifal» de Wagner.

### Desde Cassá de la Selva

Es grave la situación en que se encuentra esta industriosa villa.

Muchas fábricas han cesado del todo en la fabricación; otras y son las más hacen tres jornales semanales.

Se ha establecido una Junta de socorros para ayudar a las familias necesitadas.

El pasado sábado empezó a repartir bonos.

El sábado, día 15, las Congregaciones de Hijas de María y de San Luis Gonzaga, celebraron la función mensual reglamentaria.

Hizo una hermosa plática el reverendo don Joaquín Ribas, rogando ofreciesen la Comunión al Señor para que se apiadara de Europa, de España y de nuestra población, que por tan difíciles pruebas está pasando.

Al intentar apagar el fuego que se había pegado a unos espinos, una joven de 15 años de edad de la Casa de Campo llamada Torre Mansa, tuvo la desgracia de que se le comunicara a su vestido produciéndose tales quemaduras, que al ser visitada por el médico, ordenó le fuesen administrados los Santos Sacramentos, falleciendo a los pocos momentos.

### El Corresponsal

Se ha circulado profusamente por la comisión organizadora de la reunión que en breve tendrá lugar en esta ciudad y en el local de «La Amistad» la siguiente comunicación:

¡Propietarios, a defenderse!

Muy señor nuestro:

Reunidos buen número de propietarios en el local social del Sindicato Agrícola de esta ciudad para tratar de las exorbitantes cuotas que en muchos municipios se fijan a los propietarios forasteros en los repartimientos vecinales con motivo de la supresión y sustitución del impuesto de Consumos se acordó convocar una nueva reunión en el mismo local, calle Nueva del Teatro, núm. 16, para el día 22 a las once de la mañana al objeto de tratar dicho asunto y resolver el medio de defenderse a cual fin se invita a V. para cooperar el mayor éxito de lo que se pretende.

De V. affmos. S. S.

Miguel Arnau, Marqués de la Torre, Andrés Tuyet, Enrique Gifre, Ernesto Gall, José Noguera, Narciso Noguera y Alfonso Sabat. Gerona, Agosto de 1914.

**La Hormiga de Oro.**—Notable por varios conceptos viene esta semana la ilustración católica de la buena prensa, así por su texto como por el número y calidad de sus hermosos grabados, interesantísimos todos ellos, pues se refieren a los asuntos de palpitante actualidad registrados durante la semana precedente, entre los cuales vemos, como es natural, el de la guerra europea. La información gráfica nos servirá para aclarar el concepto de muchos hechos sobre los cuales circulan noticias contrarias.

Ha sido trasladado al Instituto de Figueras en cuyo centro enseñará la Asignatura de Física que-

# - POMPAS FÚNEBRES -

y Taller de Carpintería

a cargo de

## Juan Monells é Hijo

Despacho: P. BELL-LLOCH, 4 = = Taller: AURIGA, 1  
Gerona

Gran depósito de Atalúdes de todas clases, Sarcófagos, Boletas y Coronas y todo lo relativo al ramo de funeraria.

Dispone de toda clase de adornos. — Servicio esmerado de día y noche. — Listas completas para entierros y funerales —

### precios módicos

tro particular y estimado amigo el joven catedrático del Instituto de Baeza don Juan Camps y Bella part, sobrino del digno Cura párroco de Torroella de Montgrí reverendo don Narciso Camps. Nuestra enhorabuena.

El Gobierno civil de esta Provincia ha publicado una circular ordenando a los alcaldes de la misma que lo hayan hecho el remitir antes del 25 del actual los datos estadísticos que les fueron pedidos acerca de la cosecha de cereales y leguminosas en los respectivos términos municipales. En ella se pone de manifiesto que razones de índole especial que huelga indicar, dan hoy a la Estadística de cereales un interés mucho mayor, pues conocida la extensión lo más aproximada posible que ocupan los cereales las leguminosas y las otras plantas que forman la alternativa típica de cada distrito municipal, que se interesó por el servicio agronómico, expresando claramente ésta; y por otra parte la producción que dicho cereales han dado este año por hectárea, datos éstos que recoge directamente dicha sección agronómica, se podrá formar una estadística de cereales de invierno de la provincia bastante aproximada; la cual salta a la vista, tiene grandísima trascendencia por las medidas arancelarias que convendrá proponer a la Superioridad.

Ha sido destinado a Puigcerdá el agente de vigilancia don Emilio Chamorro.

El pasado domingo en Llagostera se declaró un incendio en un cobertizo existente en la casa propiedad de don Juan Oliveras Planas, quemándose una importante cantidad de alfalfa y algunos aperos de labranza. El incendio fue producido por haber tirado un fósforo encendido encima de la alfalfa el niño del propietario de la citada casa.

Se encuentra en Olot, donde pasará unos días, el Rdo. doctor Esteban Canadell, secretario de gobierno del obispado.

### El Talismán Ciudadanos, 4 :: GERONA

En este acreditado establecimiento, se ha recibido un gran surtido en sombreros de paja, jipijapas, panamás y de fieltro para caballero y niño.

También cuenta con una variada sección de gorras, corbatas, cuellos, puños, tirantes, ligas, petacas, carteras, todo gran chic y económico.

Para los Señores Sacerdotes hay sombreros, bonetes y alzacuellos. Se hacen toda clase de composuras con gran esmero.

La casa tiene además la representación de Máquinas de Coser, y bicicletas

•VERANEANTES: En Llansá hay para alquilar una casa amueblada y muy espaciosa y de reciente construcción. Para más informes en la administración de este Diario.

# Locales

El señor Comisario Regio de Fomento, pidió telegráficamente al Excmo. señor Ministro de Fomento, que se dignara aprobar el presupuesto para combatir la plaga de los «Ratones» en esta provincia, que tantos daños ha causado y causa todavía a la agricultura; a cual telegrama se le contestó con otro que dice: «Complázcome manifestarle haber firmado Real Orden aprobando presupuesto para extirpar plaga a que se refiere su telegrama» y efectivamente la mencionada Real orden autoriza la inversión del referido presupuesto, la aprobación del informe emitido por el servicio Agronómico y dictámen dado por el señor Inspector de Higiene Pecuaria y Sanidad Veterinaria de esta provincia, que fueron aprobados por el Consejo Provincial de Fomento.

El Comisario Regio interesándose por la suerte de los repatriados con motivo de la situación normal porque atraviesa Europa ha telegrafiado al Excmo. señor Ministro de Fomento lo siguiente: Realización plan Obras Públicas redactado por V. E. ocupando inmigrantes e iniciativas que podrían conducir al cultivo de las extensiones valdías para aumento producción cereales y leguminosas, podriase dar ocupación segura al bracero, para evitar emigra nuevamente tan luego desaparecan excepcionales circunstancias porque atraviesa Europa.

Durante la primera quincena del corriente mes se han sacrificado en el Matadero municipal 17 cabritos, 822 corderos, 46 terneras, 68 bueyes y 33 cerdos. La recaudación obtenida es de pesetas 5742'14 comparada con la de igual periodo del año anterior arroja un alza de pesetas 763'79.

En la reunión celebrada el sábado en el despacho de la Alcaldía para tratar del asunto del pan y a la que concurrieron con el señor Alcalde, el Presidente de la Cámara de Comercio, los fabricantes de harinas de la capital, y varios panaderos en representación del Gremio, después de detenido exámen, se llegó al acuerdo de que por toda la semana próxima, los panaderos elaborarán el pan, bajo las mismas condiciones y precios que han regido hasta hoy sin aumento alguno.

A la una de la tarde de ayer fué llevado a las pilas bautismales de la Santa Iglesia Catedral, el tier no hijo de don José M.ª Noguera y doña Mercedes Massa de Noguera nacido la tarde del día 12 del corriente mes. Administró el Santo Sacramento el M. I. Sr. Vicario Capitul de la Diócesis, Dr. don Agustín Vilá, asistido de los reverendos Juan Albertí y Juan Canadell, párrocos de Llambillas y San Daniel, respectivamente. Apadrinaron al recién nacido en tan so-

**Colegio de San Narciso**  
A CARGO DE LOS  
**Hermanos de las Escuelas Cristianas**  
Calle de la Ruitlla, 52  
El ingreso en este centro docente se verificará, Dios mediante, el día 4 de septiembre.  
Se admiten externos y medio pensionistas

# GENERALES

## CRÓNICA DE FIGUERAS

### Presidio suelto.

Figueras-Ceuta, el tan temido conflicto de la suelta de penados, como a premio de buena conducta dentro el establecimiento penitenciario, se ha decretado ya.

Por R. O. ha sido castigada Figueras y su comarca a convivir con el elemento hasta ahora separado, del cual se ha dicho, con referencia a los criminales que encierra, que «ni van todos los que son, ni son todos los que están».

Así debe ser, cuando tan grave calamidad ha preocupado tan sólo al periodismo extra-local.

### Algo se chupa.

El salvatellismo es breve que deja chuparse por los federales.

A la vista está, ya que los consecuentes del grupo envejecen en el biberón municipal.

¿Verdad que algo se chupa?

¿Qué tiene, pues, de extraño, que se ponga el interés propio inmediato al remoto y colectivo del peligro presidiario?

### La Masonería

Coincidiendo con el criterio del republicanismo anti-clerical, la franc-masonería extranjera y nacional se ha puesto del lado de Francia, en el actual conflicto, con lo cual ha dejado deslindados los campos para los miopes que no hubiesen visto claro en el asunto.

### Gacetillas

Las religiosas clarisas del convento de la Divina Providencia, celebraron la fiesta de su santa fundadora, con espléndidos cultos, precedida de un solemne triduo a Jesús Sacramentado.

Durante los cuatro días ocupó la sagrada cátedra el celoso misionero apostólico Rdo. don Juan Barolés, que sublimó el amor divino; hizo resaltar el fundamento de la sociedad en el amor al prójimo; y boquejó, con maestría, un bellísimo panegirico de la esclarecida franciscana, esmaltado de prácticas y oportunas consideraciones de latente actualidad.

Indemnización de guerra?—En Agullana contrataron una orquesta de Palafrugell para la fiesta ma-

yor que debía celebrar aquél pueblo, y en vista de la crisis industrial producida por la guerra europea en aquella población, acordaron ahorrar suprimiendo el gasto orquestal.

Y... aquí fué troya.

La entidad musical reclamó, en forma, ante el Juzgado de esta ciudad, por quebranto de contrata, habiéndose fallado en favor de Agullana, a la que se considera obligada por fuerza mayor; de manera que no le queda, a la reclamante, más que la vía diplomática para obtener una indemnización de la potencia triunfante.

Después del agitado periodo, con motivo de la guerra, reseñado en la crónica del domingo último, hemos vuelto a la normalidad sin más consecuencia que un regular aumento de precio en las subsistencias y paralización de alguna pequeña industria.

### Corresponsal

### NOTES BANYOLINES

L' hermosa y tranquila vila del blau estany, la perla de la garrotxa, ha celebrat la festa de sa patrona la Verge Maria, en sa gloriosa Assumpció.

Pocs anys havia set tan lluide.

Hem tingut funcions teatrals a n' el Teatre Vila per la companyia Blanca-Llorente, quina a recullit aplausos y profits, i a n' el Centre de Catòlics, ont uns quants joves aficionats han fet fruir a sos consocis.

A les demés societats, les ballarugues han sigut tema preferent, fins al tema de la guerra europea.

Al Patronat obrer Tradicionalista, encar que sens programa especial, no hi ha mancat concurrencia.

A la plassa, molta gent ballant ayroses sardanes executades per les renomades orquestres «Juncans» d' aquesta vila, «La Principal» de Llagostera y «La Catalana» de Figueras.

El diumenge tinguerem un gran «mate» de foot-ball entre l' infantil de l' Estrang, de Girona, y el de Sport y Cultura d'aquí. Els simpáticos geronin feren 8 goals contra 1 els banyolins.

L' Iglesia parroquial molt correguda. A Banyoles hi ha fé i practicas religioses. Llástima que tinguem tantas tabernes i, lo pitjor, que ja a les 10 del mati estigan plenes.

# LA GUERRA EUROPEA

## Ultimos despachos

### Por telégrafo

#### Tren volado

##### En la frontera franco-belga

Londres.—Se sabe que un tren abarrotado de tropas francesas que iban hacia Namur para unirse a los belgas, fué volado antes de llegar a dicha frontera.

Se supone que la catástrofe la ha producido un alemán.

Las víctimas han sido numerosas.

Se sabe que el Gobierno francés ha ocultado varios días esta noticia, con la intención consiguiente.

#### El Kaiser al frente

##### de sus Ejércitos

Londres.—«Daily Mail» afirma que los alemanes han entrado en Bélgica mandados personalmente por Guillermo II, y que este está asistiendo a la batalla que se libra en todo el frente desde Namur a Verdun.

#### ¿REVOLUCION EN RUSIA?

Roma.—Se da como seguro que en varias importantes poblaciones rusas, como Moscú, Kiew y Odesa, imponentes masas de obreros han recorrido las calles tumultuosamente dando gritos de «Viva la revolución social».

La noticia no está confirmada oficialmente.

#### El Japon declara la

##### guerra a Alemania

Paris.—Comunican de Londres que el Japon ha declarado la guerra a Alemania a las siete de la tarde de ayer.

El ministro plenipotenciario de Alemania en Tokio ha recibido sus pasaportes.

#### Habrà combate

Coruña.—El acorazado inglés que estuvo en este puerto, antes de zarpar se aprovisionó de toda clase de comestibles, incluso huevos.

El comandante de dicho buque negó que en el mar del Norte se librase recientemente un combate entre las flotas alemanas e inglesa.

Pero afirma que las escuadras de Kiel y Dantzig no tendrán más remedio que aceptar el encuentro que busca la flota inglesa, si quieren intentar romper el asedio de Inglaterra.

#### 15.000 heridos franceses

La Agencia Fabra ha comunicado el siguiente telegrama:

«San Sebastián.—Comunican de la frontera que han llegado a Bayona 15.000 soldados franceses heridos, que serán distribuidos entre los hospitales dispuestos en dicha capital del Mediodía de Francia y otras poblaciones cercanas a nuestra frontera.»

#### La gran batalla de Namur

Bruselas.—Los alemanes han rodeado Lieja, privando a esta población de toda comunicación con el exterior, y marchan sobre Huy, donde están reconcentradas ya grandes contingentes alemanes.

Se asegura que el grueso del ejército alemán ha llegado ya a Namur y que se ha trabado un gran combate entre los alemanes y los ejércitos aliados.

#### Varias horas de combate.

##### La guarnición de Namur.

Bruselas.—Llegan insistentes noticias de que durante toda la mañana han estado combatiendo entre Namur y Verdun los 26 cuerpos de ejército alemán, mandados por el emperador Guillermo y las tropas francesas.

Participan desde Namur que el fuego de cañón es ensordecedor a algunos kilómetros de esta plaza.

De la guarnición de Namur han salido rápidamente algunos contingentes de fuerzas belgas y francesas.

Se supone que van a tomar parte en el combate que se desarrolla en toda la línea ocupada por los alemanes.

#### Otro combate en Bélgica

Bruselas.—A las orillas del Vad la caballería alemana cargó sobre los lanceros belgas, haciendo retroceder a éstos.

El número de bajas de los belgas es de bastante importancia.

#### La situación de los alemanes

##### en los alrededores de Lieja

Bruselas.—Ha producido enorme sensación el conocimiento de las noticias que llegan de Lieja.

Los alemanes han logrado extenderse por toda la cintura de la población, dejando aislados los fuertes que ya no pueden hacer daño alguno.

Por el Norte siguen el camino de Bruselas, encontrándose ya en Aeschort, a veinte kilómetros de Malinas.

Desde Aeschort dominan también Levaina, y Bruselas por consiguiente.

A pesar de la derrota que han sufrido en Diest y Haelen, se teme fundadamente que ambas poblaciones caerán en poder de los alemanes tan pronto como inicien el segundo ataque, pues Aeschort está más cerca de Bruselas que Diest y Haelen.

En la dirección Sur de Lieja han llegado ya los alemanes a Huy, y prosiguen su marcha a Namur, esquivando combate con las fuerzas que guarnecen Huy.

Tirlemont está también en poder de los alemanes.

Esta población está también muy cerca de Lovaina, y por consiguiente, de Bruselas.

Desde luego se espera que el combate frente a Bruselas tardará solamente el tiempo que empleen los diferentes Cuerpos de ejército que han invadido las regiones Norte y Centro de Bélgica en llegar frente a Bruselas.

Afirmase que el propósito del ejército alemán es tomar Amberes tan pronto como logre conquistar Bruselas.

#### La guerra de corso que

##### realiza la escuadra inglesa

Londres.—Continúa la escuadra inglesa apresando cuantos barcos mercantes alemanes navegan por los mares que bloquea la mencionada flota.

El aprovisionamiento de Alemania por mar es imposible, pues la escuadra inglesa ha establecido un bloqueo riguroso en las costas alemanas del mar del Norte.

La flota alemana permanece cerrada en el canal de Kiel.

#### Combate naval

Paris.—Una nota oficial enviada por el residente general en Marruecos, Lyautéy, confirma que el 8 del actual hubo un combate entre barcos alemanes y franceses frente a Canarias.

Un crucero alemán fué echado a pique y otro cargado con provisiones fué capturado.

Quedaron también apresados algunos remolcadores y barcazas alemanas.

Los barcos franceses entraron después en los puertos marroquíes. Se ha declarado suprimida la protección alemana en Marruecos.

Estos dos actos implican la abolición de los acuerdos del Acta de Algeciras.

#### CARTA OFICIAL

Paris.—El ministro de la Guerra ha enviado una carta a los periódicos para que la publiquen.

En ella hace constar la conveniencia, antes de que empiece la gran batalla que está próxima a darse, que el Gobierno, cumpliendo con un deber de patriotismo, comunique a la opinión lo siguiente:

«La totalidad del ejército francés va a entablar una próxima batalla con la totalidad del ejército alemán.»

Esta tendrá lugar en la parte oriental de la frontera.

El frente de la batalla se extenderá desde Bestea a Maestrich, poniéndose frente a frente varios millones de hombres de ambos lados.

En frente ocupará 600 kilómetros, y es imposible que ninguno de los adversarios logre ventajas decisivas en esta línea tan extensa.

Los franceses tendrán ventajas en unos puntos, mientras los alemanes lo tendrán en otros.

La batalla no quedará decidida hasta que uno de los adversarios consiga superioridad sobre el otro en la mayor parte de los puntos.

Entonces, el frente de los adversarios y su nueva situación marcará la terminación de la primera batalla.

La opinión, por tanto, debe esperar unas noticias buenas y otras malas.

No se sabrán noticias exactas del resultado decisivo de esta batalla, hasta después de ocho días.

#### SECCION OFICIAL

#### Subasta

##### extra-judicial

El día 21 del actual y hora de las once de su mañana, en la Notaría de don Francisco Catalá y Ucelay, de esta ciudad, se venderá en pública subasta, por el tipo de 22.500 pesetas, y con sujeción del pliego de condiciones que estará de manifiesto en dicha Notaría, y como integrante de la masa de la quiebra de don Vicente Carreras, una casa señalada de número 9, situada en la calle de Mercaderes de esta ciudad, compuesta de bajos y cuatro pisos, junto con un edificio unido a la misma, señalado de número siete.

#### Con 5, 10, 15 céntimos

##### ¿que puede V. obtener?

El Gas se impone cada día más en el uso doméstico, son objeto de perfección continua las cocinas y hornillos para guisar y todo lo que hace referencia al ramo de calefacción en general. Está destinado a desaparecer el carbon de la cocina, que la convierte en particular en verano en un criadero de cucarachas y en todo tiempo siempre produce basuras.

Prolonga su vida quien no tiene que añadir al calor del verano el extraordinario que produce una cocina en la que se emplee el carbón como combustible.

El Gas ha hecho efectivo el proverbio ASEO ES SALUD en varias de sus aplicaciones, pero de una manera especial facilitando lo que hasta la fecha era imposible por el mucho coste de la instalación DEL BAÑO EN LA CASA DEL RICO Y DEL MENESTRAL con el invento de la BAÑERA JAJAG con calentador de gas, cuyo precio es al alcance de todo.

«GARANTIZAMOS» el importe de un baño para personas mayor, de 10 a 15 céntimos y el proporcional para menores.

«Debe haber casa sin instalación de GAS? Facilitar cuantos datos se deseen como de cuanto se refiera al moderno alumbrado por incandescencia, en las oficinas de la FÁBRICA DEL GAS, teléfono número 54.»

#### Gotas madres sulfurosas

##### DE BAR

Medicación sulfurosa por experiencia, Herpez, llagas, anginas, bronquitis, estrófulas y siempre que esté indicado el uso del azufre o de las aguas minerales sulfurosas.

Precio del frasco 3 pesetas Depósito: Sres. don Joaquín Coll e Hijos Rambla, Farmacia.

## Sastrería para señores Sacerdotes de Agustin Bassedas Diaz

calle de Angel Guimerá, 8 y 12.—BAÑOLAS

Se confeccionan toda clase de prendas en dicho ramo; sotana primitiva sin mangas, sotana española, francesa y romana, balandrán (a) llova, dulletas, manteos, balonas, palaciegas, musetas, etc., etc.

Para informes en Gerona, JUAN MATAS tienda de Tejidos, Géneros de punto y Mercería.

## Rambla de la Libertad, 15

(lado del rio, frente del Café Norat)

## Academia para Sobrestantes

: : de Obras Públicas : :

Preparación completa y exclusiva para ingreso en el referido Cuerpo. Convocatoria anunciada para proveer 70 plazas. Exámenes en 7 de enero de 1915. Plan reformado. No precisa oficio. (Gacetas de 3 y 8 del corriente). A cargo de

## D. Rafael D'Ooon

SOBRESTANTE DE OBRAS PÚBLICAS

Domicilio: Calle de Barcelona, 2, 2.º 1.ª.—GERONA

lame acto, el señor don Lázaro Puig y la gentil señorita María de los Dolores Massa, imponiéndole los nombres de Alejandro, Rafael y Luis.

Después del citado acto religioso los concurrentes al mismo fueron obsequiados con un bien servido banquete en el Hotel de Italianos, durante el cual reinó suma cordialidad.

Nuestra sincera felicitación a los padres, padrinos y demás familia del recién nacido.

La Guardia municipal detuvo ayer a dos individuos pobres que promovieron un fuerte escándalo en las Ramblas de Alvarez y Pi y Margall.

También la misma Guardia detuvo a Pablo Lopetacal, natural de Toledo, que pedía limosna, y a Vicente Oyá y un hijo suyo, que pedían limosna de noche llamando a los pisos de las casas.

Ayer se encontraba en esta ciudad el alcalde de Tossa, señor Homs, quien visitó al señor gobernador por asuntos relacionados con el actual conflicto.

El Domingo los vecinos de la calle del Progreso y San Francisco, hicieron la tornaboda general de su fiesta mayor, al Santuario de Nuestra Señora de los Angeles, a donde se congregaron gran número de ellos.

Los excursionistas salieron de esta ciudad a las 4 y media de la mañana, en medio de general contento y algazara.

Ya en el santuario dijose un solemne oficio que fué cantado con gran ajuste por la Escolanía del Mercadal, bajo la experta batuta del Rdo. don Juan Roquet, organista de dicha Parroquia. Fué celebrante el Rdo. don Antonio Culléll.

Terminado este acto con besamanos a la Virgen, y después de haberse recreado un tanto los concurrentes respirando los saludables aires de aquella santa montaña, se reunieron todos en fraternal comida que fué servida con esmero por el dueño del Hotel Peninsular don Juan Nicolazzi.

Por la tarde, a las 7, estuvieron de regreso a esta ciudad altamente satisfechos de la excursión, así como del afable trato del capellán de dicho santuario, nuestro buen amigo el Rdo. don Joaquín Clotas.

Háse reunido últimamente en esta ciudad, la junta de reparación y Fomento del santuario de Nuestra Señora de los Angeles habiendo acordado para la próxima semana, la notable mejora de la instalación del teléfono.

#### Convocados por el señor Gobernador civil interino señor López

Quintanilla, se reunieron ayer noche en el Gobierno civil, buen número de personalidades gerundenses. El objeto de la reunión fué dar cuenta al gobernador, de la iniciativa que ha tenido doña Victoria, de abrir una suscripción pública para con su producto atender a las intensas necesidades que han de sentir los miles de españoles que han regresado del extranjero sin recursos, y muchos sin hogar siquiera, por virtud de la guerra europea planteada. El señor López dio a los reunidos, que no les iba a pedir dinero ni constituir juntas, en muchos casos inútiles. Sólo desea el Gobernador, que todos y cada uno de los reunidos, así como tantísimas otras personas a quienes no se ha convocado por deficiencias de local donde reunirlos, pero de las que también espera apoyo,

se convirtieran en recaudadores y remitieran cuanto antes al señor Gobernador, las listas con donativos que hagan entre los amigos, de pendientes, compañeros, etc., etcétera. De un modo particular, pidió apoyo a la prensa, en la cual confía mucho para la pronta difusión de tan hermosa como caritativa idea.

Contestaron al señor Gobernador, en sentidas palabras de adhesión, los señores Vicario Capitular y Deán, Doctores Vila y Naranjo, y en nombre de la prensa, nuestro compañero señor Font.

Ya lo saben nuestros lectores y el público todo: Cada ciudadano puede hacer mucho por que la suscripción abierta para el noble fin explicado, sea de resultados. Como el propósito de los iniciadores es dar carácter popular a la suscripción, todos podemos contribuir a ella, pues la caridad no se mide por la suma que se da, sino por la proporcionalidad de ella con los medios de que se dispone.

En la reunión estaban presentes, además de las personalidades mencionadas, los señores presidente de la Diputación, Director del Instituto, Director de la Sucursal del Banco de España, Coronel de la Zona, Presidente de la Unión Gremial, idem del Centro de Unión Republicana, Médico Sr. Pascual, Secretario de la Cámara de Comercio, Colegio de corredores de Comercio, Colegio de Abogados, representantes de los señores Grover y casa Coll, y representación de la prensa.

### Hotel del Centro

(Antes Fitz)

CIUDADANOS, 4

Este antiguo y acreditado establecimiento ha sido totalmente reformado y puesto a la altura de los mejores en los de su clase por su nuevo director Francisco Camps.

La casa cuenta con cincuenta habitaciones.—Dos magníficos y espaciosos comedores.—Salón de lectura.—Precioso jardín.—Comedor de verano.—Luz y timbres eléctricos en todas las habitaciones.—Teléfono.—Servicio a la carta y a cubiertos.—Servicio especial para viajeros.—Cocina francesa y española.—Coches a la llegada de todos los trenes.—Garage.—Se habla francés e italiano

Acreditado Cafe se vende. Dará razón en la calle del Progreso n.º 7.

La falta de espacio nos priva de dar hoy algunos originales de interés que verán la luz pública en la edición de mañana.

Se ha concedido un mes de licencia al Juez de primera instancia del partido, señor Arnet.

### Día religioso

AGOSTO

18

MARTES

Santa Elena, emp. y San Agapito.

— M A Ñ A N A —

San Magin, mr.

Cuarenta horas en la iglesia del Hospital.

Por la mañana desde las 8 a las 11 y media, y por la tarde desde las 6 y cuarto a las 8 y cuarto.

#### CONSULTORIO Y CLINICA

de curación de las enfermedades de la piel y de las vias urinarias del

Dr. VILA SABATER

Antiguo alumno interno por oposición de los Hospitales, Clínico y de la Santa Cruz de Barcelona.

P. de Bell-lloch, 4, 1.ª.—Gerona

HORAS DE CONSULTA:

Días laborables de 10 a 1 y de 4 a 6.

Días festivos de 9 a 1.

Económica de 7 a 9. Gratis a los pobres

